Образовательный минимум  по русскому языку в 6 классе за  4 четверть
	Четверть
	4

	Предмет
	Русский язык

	Класс
	6


	Вопрос
	Ответ

	Местоимение как часть речи.
	Местоимение – это часть речи, которая указывает на предметы, признаки, количество, но не называет их.

	2.Разряды местоимений.
	Разряды местоимений: личные, возвратное, притяжательные, вопросительные, относительные, неопределённые, отрицательные, указательные, определительные. 

	1. 3.Правописание неопределённых местоимений.
	Неопределённые местоимения с приставкой кое- и суффиксами -то,       -либо, -нибудь пишутся через дефис. Если кое- отделяется от местоимения предлогом, то пишется отдельно (кто-нибудь, кое-кто, кое у кого).

	2. 4. Правописание не и ни в отрицательных местоимениях.
	Приставка не- всегда находится под ударением, а приставка ни- безударная (некого, никого). Если не и ни отделяются от местоимения предлогом, то они в отрицательных местоимениях пишутся раздельно (ни у кого, не с кем).

	5. Определение глагола как части речи.


	Глагол – самостоятельная часть речи, которая обозначает действие и отвечает на вопросы что делать?, что сделать?. В настоящем и будущем времени изменяются по лицам и числам, а в прошедшем времени – по числам и родам (в единственном числе). В предложении обычно выполняет роль сказуемого.

	6.Переходные и непереходные глаголы
	Глаголы, которые сочетаются или могут сочетаться с существительными или местоимениями в винительном падеже без предлога, называются переходными. 

	7.Спряжение глагола
	Спряжение – изменение глагола по лицам и числам. Если личное окончание глагола ударное, то спряжение определяется по нему, если безударное, то нужно посмотреть на суффикс. Глаголы с суффиксом И (кроме брить, стелить) относятся к II спряжению, а также 11 глаголов-исключений (смотреть, видеть, ненавидеть, зависеть, терпеть, обидеть, вертеть, слышать, дышать, гнать, держать)

	8. Наклонение глаголов
	Глаголы изменяются по наклонениям. Глаголы могут быть употреблены в форме изъявительного наклонения (смотрим, предложили, будем писать), условного наклонения (пошел бы), повелительного наклонения (читайте, сделай).

В повелительном наклонении на конце глаголов после согласных пишется Ь, который сохраняется перед суффиксом –ся окончанием -те.

	9.Разноспрягаемые глаголы.


	Глаголы, которые изменяются по первому и частично по второму спряжению, называются разноспрягаемыми. К ним относятся глаголы хотеть, бежать, есть, дать.

	10.Безличные глаголы. 
	Глаголы, которые обозначают действия, происходящие сами по себе, без действующего лица (предмета), называются безличными. Такие глаголы обычно обозначают явления природы или состояние человека: Светает. Не спится.


